



Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Neustadt am 02.05.2018

Fassaden-/Dachbegrünung für die Gebäude der Wohnbau Mainz GmbH in der Neustadt

Fassadenbegrünungen kommen Zeiten der Anpassung an den Klimawandel eine signifikante Bedeutung zu, da gerade in dicht bebauten Gebieten die Erwärmung für den Menschen besonders spürbar ist.

Begrünte Fassaden wirken wie natürliche Klimaanlage, beeinflussen das Wohlbefinden und die Gesundheit der Menschen und tragen neben weiteren positiven Effekten besonders zur Kühlung ihrer Umgebung bei.

Mit der Anlage einer Fassadenbegrünung kann ein wesentlicher Beitrag für ein verbessertes Stadtklima und mehr Lebensraum für Pflanzen und Tiere geschaffen werden.

Vor diesem Hintergrund sollte dieser Aspekt bei der Neuerstellung und Sanierung von Gebäuden durch die Wohnbau Mainz GmbH in der Mainzer Neustadt besondere Berücksichtigung finden.

Daher sollten für alle Neubauten Maßnahmen zur Dach-/Fassadenbegrünung detailliert geprüft, die über die gesetzlich notwendigen Auflagen hinausgehen.

Der Ortsgemeinderat möge beschließen:

- Die Verwaltung wird gebeten, bei der Wohnbau Mainz GmbH dahingehend einzuwirken, dass für Neubauten der Wohnbau Mainz GmbH über die gesetzlichen Mindeststandards hinausgehende Fassaden-/Dachbegrünungskonzepte erarbeitet, in die Planung eingearbeitet und umgesetzt werden. Dies gilt auch für die derzeit im Bau befindlichen Projekte. Für Sanierungen sollen entsprechend kostenmäßig niederschwellige Maßnahmen erarbeitet werden.
- Weiterhin wird die Verwaltung gebeten, bei der Wohnbau Mainz GmbH dahingehend einzuwirken für die den Bauprojekten zugeordneten Grünflächen Konzepte zu erarbeiten, welche einerseits den Erholungsbedürfnissen der Bewohner entgegen kommen, aber auch Förderräume für die in der Stadt lebenden Bienenvölker bieten.

Für die Fraktion

Marco Neef (Bündnis 90 / Die Grünen)